
突闻 Rick教授离世的消息，我十分的震惊、悲痛和惋惜。 

第一次见到 Rick爷爷是 2017年的夏天，我用着十分蹩脚的英文汇报着乳铁

蛋白受体的工作进展。我以为工作内容没什么太大的问题，但 Rick爷爷的话让我

醍醐灌顶。因为我只知道用试剂盒把试验做出来，而我却忽略了试剂盒的工作原

理。这对我影响很大，以至于每每接触到一个新的试剂盒或没接触过的实验都会

去查工作原理、实验步骤和每个试剂的用途，真真切切地把每个知识点吃透。没

见到 Rick爷爷的时候，我觉得老人家应该是一位十分严肃的科研工作者，但见到

后发现 Rick 爷爷是一位十分平易近人、和蔼可亲的良师益友。没见到 Rick 爷爷

的时候，我总觉得自己活到 65岁就可以享受退休生活了，但见到 Rick爷爷后发

现学术与年龄无关，真正热爱学术的人即使到 80多岁，依然可以不辞辛苦地学

习和交流，遇见更多的人和发现更多有趣的事情。 

我总觉得 Rick爷爷会一直在，总觉得这样精神抖擞、对科研和生活充满热爱

的人会活到 100多岁，所以当得知老人家去世时我满脑子的震惊和不解。《奶奶

的星星》中说：人死了，会化成天上的一颗星星，给活着的人照个亮。想必 2022

年 4月 8号的夜晚，银河中又会多一颗明亮闪耀的星星。再见了，Rick爷爷…… 
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